
ATA DA 1ª REUNIÃO DA ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS 1 

AGRÁRIAS DO CAMPUS SETE LAGOAS DA UFSJ 2 

Aos 29 (vinte e nove) dias do mês de maio de 2020 (dois mil e vinte), das 13h35min às 3 

16h00min, reuniram-se os docentes do Departamento de Ciências Agrárias, por meio de 4 

videoconferência utilizando o aplicativo google meet, sob a presidência do Chefe do 5 

Departamento, Prof. Édio Luiz da Costa. Estavam presentes as professoras Aline de 6 

Almeida Vasconcelos, Cidália Gabriela Santos Marinho, Daniela de Carvalho Lopes, Leila 7 

de Castro Louback Ferraz e Nádia Nardely Lacerda Durães Parrella. Também presentes os 8 

professores André Hirsch, André Thomazini, Amilton Ferreira da Silva, Antonio José Steidle 9 

Neto, Cláudio Manoel Teixeira Vitor, Daniel Calbino Pinheiro, Ernani Clarete da Silva, Iran 10 

Dias Borges, João Carlos Ferreira Borges Júnior, José Carlos Moraes Rufini, Marcos 11 

Antônio Matiello Fadini, Samuel Petraccone Caixeta e Silvestre Rodrigues. Verificado a 12 

existência de quórum, o Presidente declarou aberta a reunião e colocou em aprovação a 13 

pauta da reunião, com acréscimo do 7º assunto “Outros Assuntos”. A pauta foi aprovada 14 

por todos os presentes. Em seguida foram tratados os seguintes assuntos: 1 - Aprovação 15 

de Ata - O Prof. Édio colocou em aprovação a ata da 8ª reunião do DCIAG, já 16 

disponibilizada aos docentes anteriormente. Após apreciação a ata foi aprovada por 17 

unanimidade. 2 - Aprovação das justificativas de ausência – Não houve justificativas. 3 18 

– Aprovação de Ad Referendum – O prof. Édio apresentou, para apreciação da 19 

assembleia os Ad Referendum Nº 1, que altera a data de afastamento da Profa. Leila de 20 

01/02/2020 a 30/12/2020 para 01/04/2020 a 21/02/2021 para pós-doutorado; Nº 2, que trata 21 

da nomeação da comissão de avaliação do processo do Prof. Iran, composta pelos 22 

docentes: Édio, Amilton e Nádia; Nº 3, que trata da aprovação do projeto da Profa. Nádia 23 

intitulado “COMPORTAMENTO DE PIMENTA-DO-REINO CULTIVADOS EM TRÊS 24 

ALTURAS DE TUTORES DE BAMBU”; Nº 4 que trata da aprovação dos RADOC’s de 2018 25 

e 2019 do Prof. Iran; Nº 5, que trata da aprovação do projeto da Profa. Nádia intitulado 26 

“RENDIMENTO E QUALIDADE DE FRUTOS DE MORANGUEIRO SOB DIFERENTES 27 

COBERTURAS DE SOLO” e Nº 6, que trata da aprovação do projeto da Profa. Nádia 28 

intitulado “CURVA DE MATURAÇÃO DE SEMENTES DE SORGO SACARINO”. Após 29 

apreciação os Ad Referendum foram aprovados por unanimidade.  30 

4 - Aprovação de RADOCs - O Prof. Édio apresentou os RADOC’s de 2018 e 2019 dos 31 

professores André Hirsch, André Thomazini, Cidália Gabriela, Claudio Manoel e Nádia 32 

Nardely, que solicitaram progressão. Os RADOC’s foram aprovados por unanimidade.  33 

5 - Nomeação de comissão para avaliação de progressão - O Prof. Édio informou a 34 

necessidade de instituir comissão para avaliação dos pedidos de progressão dos docentes 35 



André Hirsch, Cidália Gabriela, Claudio Manoel e Nádia Nardely. Após consulta de interesse 36 

e disponibilidade, as comissões serão compostas pelos docentes: Progressão do professor  37 

André Hirsch: Édio, Samuel e Aline; Progressão da professora Cidália: Édio, Antônio e 38 

Daniela; Progressão do professor Cláudio: Édio, André Hirsch e Cidália; Progressão da 39 

professora Nádia: Édio, Amilton e Iran. 6 – Discussão sobre a estrutura administrativa 40 

do CSL – O Prof. Édio informou que a nova administração da UFSJ, propõem a alteração 41 

administrativa dos campi fora de sede. Essa alteração tem por objetivo aproximar os campi 42 

da reitoria. Para discutir sobre a alteração da estrutura, reuniram-se os docentes Édio, 43 

Daniela, Iran, Fadini e João Carlos e a enviaram para apreciação em assembleia. Essa 44 

proposta será discutida em 3 fases, sendo a 1ª uma discussão em cada departamento e 45 

representação dos técnicos administrativos; 2ª formulação de uma proposta do CSL 46 

abrangendo as propostas dos departamentos, técnicos e discentes; 3ª Discussão da 47 

proposta do CSL e do CAP (que são os dois campi fora de sede) e formulação de uma 48 

proposta que atenda as demandas dos dois campi, e então essa proposta é apresentada a 49 

reitoria para apreciação. O Prof. Édio apresentou a estrutura atual do campus e apresentou 50 

a proposta de alteração da estrutura administrativa do Campus Sete Lagoas – CSL, 51 

proposta pela comissão. A proposta (organograma em anexo) refere-se à criação de um 52 

cargo denominado Coordenador Acadêmico no CSL, com autonomia administrativa, ligado 53 

diretamente à reitoria. Esse coordenador Acadêmico teria autonomia para decisões no CSL 54 

e seria responsável por levar demandas gerais do CSL para a Reitoria. A Criação de um 55 

Conselho Acadêmico deliberativo, como órgão máximo do CSL, composto por 56 

representantes docentes, técnicos e discentes com pesos 70, 15, 15 respectivamente. Este 57 

conselho, seria responsável por discutir e deliberar sobre assuntos macros e estratégicos 58 

e o Coordenador Acadêmico estaria ligado a ele. Abaixo do coordenador administrativo 59 

estaria uma Divisão Administrativa e ligado a ela os demais setores administrativos. O Prof. 60 

Édio disse que os departamentos e coordenações continuariam no formato administrativo 61 

atual, com ligação direta à PROEN, assim como o PPGCA em relação à PROPE. O Prof. 62 

Daniel propôs que a Divisão Administrativa esteja ligada ao Conselho Acadêmico. O Prof. 63 

Cláudio disse que vê um problema na proposta do Daniel, uma vez que, fica difícil enxergar 64 

uma hierarquia dentro do CSL. O Prof. João Carlos compartilha da proposição do Prof. 65 

Cláudio, e disse que a principal mudança é haver um Conselho Acadêmico como instância 66 

deliberativa superior no campus, Coordenador Acadêmico ligado à reitoria, que tenha senso 67 

administrativo e de campo para melhor gerir as atividades do CSL, e uma Divisão 68 

Administrativa, ligada ao Coordenador acadêmico. O Prof. André Hirsch concorda e disse 69 

que se faz necessário estabelecer uma hierarquia para não haver dois mandos no CSL. O 70 



Prof. Samuel perguntou quantas pessoas integrariam o conselho. O Prof. Édio informou 71 

que poderia ser formado em cada campi devido a particularidade de cada campus. A Profa. 72 

Daniela concorda e disse que o CAP tem mais cursos que o CSL e que isso deveria ser 73 

observado caso o conselho seja composto por representantes de departamentos, 74 

coordenações, técnicos, discentes e pós-graduação. O Prof. Antônio questionou se os 75 

membros do conselho seriam eleitos. Em resposta, o Prof. Édio disse que o ideal seria a 76 

indicação de um representante de cada classe. O Prof. Antônio questionou se o Conselho 77 

Acadêmico deliberaria em todas as atividades e, caso afirmativo, o Coordenador 78 

Acadêmico seria um mero executor. Em resposta, o Prof. Édio disse que as funções de 79 

cada cargo estão em fase de discussão mas que as questões corriqueiras, o Coordenador 80 

Acadêmico terá autonomia e que as questões macro e estratégicas passariam pelo 81 

conselho. O Prof. João Carlos complementou dizendo que as prerrogativas inerentes a 82 

cada cargo serão parte da proposta e que aprovando a estrutura administrativa, a comissão 83 

irá progredir na formatação das funções e atribuições. Os professores questionaram se o 84 

Coordenador Acadêmico e Divisão Acadêmica serão indicados ou eleitos. O Prof. Édio 85 

disse que, em sua opinião, como o Coordenador Acadêmico será de confiança do reitor, 86 

este deveria ser indicado. O Prof. Iran disse que haverá o momento de transição e, quando 87 

a estrutura estiver implementada, o Coordenador Acadêmico deverá ser eleito. A Profa. 88 

Leila disse que o Coordenador Acadêmico deve ser eleito, reafirmando os princípios da 89 

democracia e que a função dele é fazer ponte entre a reitoria e os docentes no CSL. O Prof. 90 

Daniel propõe que, caso o Coordenador Acadêmico seja eleito o chefe da Divisão 91 

Administrativa, também deveria ser eleito. Da mesma forma, se o Coordenador Acadêmico 92 

for indicado o chefe da Divisão Administrativa, também deverá ser indicado. O Prof. Cláudio 93 

disse que deveria ser eleito, porém como é cargo de confiança o ideal é que seja indicado. 94 

Questionou sobre a transição e quem irá assumir o campus nesse período. O Prof. Édio 95 

disse que é possível que assuma um técnico porém um técnico que vá a campo e entenda 96 

sobre as rotinas acadêmicas do CSL. O Prof. Ernani questionou como será a representação 97 

da pós-graduação no conselho. O Prof. Édio disse que poderia ser composto 98 

representantes de cada departamento, coordenações de curso, pós-graduação, técnicos, 99 

discentes, coordenador acadêmico e chefe da divisão administrativa. O Prof. João Carlos 100 

disse que seria bom ter um conselho enxuto composto por representantes de cada 101 

departamento, técnicos, discentes e coordenador acadêmico. O Prof. Édio disse que 102 

observará como os outros departamentos estão enxergando essa questão do conselho. 103 

Com relação a ter um Coordenador Acadêmico eleito ou indicado pela reitoria, o Prof. Édio 104 

colocou em votação. Após votação foram contabilizados 10 votos para haver um 105 



Coordenador Acadêmico indicado pela reitoria e 8 votos para haver coordenador eleito. 106 

Dessa forma o Prof. Édio encerrou o assunto e disse que levara a proposta para discussão 107 

junto aos demais departamentos. 7 – Outros assuntos – O Prof. Édio apresentou o 108 

resultado do questionário eletrônico encaminhado aos docentes, sobre a possibilidade e 109 

disponibilidade de recursos tecnológicos para um possível ensino remoto. Disse que 110 

enviará o resultado a todos os docentes por e-mail. Nada mais a declarar, a reunião foi 111 

encerrada e eu, Laís da Silva Melo, lavrei esta ata que após lida e aprovada será assinada. 112 
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